

ブラジル知的財産ニュース（月報）

Vol. 62（2022年12月分）

2022年1月4日発行

日付	2021年12月1日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サンパウロ市議会	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.saopaulo.sp.leg.br/blog/empresarios-ligados-a-gestao-de-shoppings-devem-prestar-depoimento-na-cpi-da-pirataria/			
タイトル	商業施設の経営に関わる企業家らに、模倣品行為に関するCPIでの証言を要請			
要約	サンパウロ市議会にて12月1日に開催された模倣品行為に関する議会調査委員会（CPI）の会合で、サンパウロ市内にて商業施設を所有・管理・運営する企業に係る、ロー・キン・チョン氏、ミリアム・ロー氏、ウラジミール・ボノメッティ氏、マルセロ・メンドンサ氏、スエリー・グシケン氏の証人喚問が承認された。また、サンパウロ市警セントロ地区第一分署のロベルト・モンテイロ・デ・アンドラーデ・ジュニオール署長を、警察活動の機密性を保持するために非公開のセッションにて召喚することも承認された。ブラジル模倣品対策協会（ABCF）の広報ディレクターであるロドルフォ・ヘック・ラマジニ氏も、本CPIに証言のために召喚されている。また同CPIが推進する活動・調査・捜査を支援するためのサンパウロ市警察への支援要請も承認された。			

日付	2021年12月1日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト Consultor Jurídico	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.conjur.com.br/2021-dez-01/dias-toffoli-aparece-lista-50-influentes-ano			
タイトル	ディアス・トフォリ最高裁判事、「今年最も影響力のある50人」に選出			

日付	2021年12月2日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	セアラ州政府	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.ceara.gov.br/2021/12/01/capacete-elmo-pedido-de-registro-da-marca-e-aprovado-pelo-inpi/			
タイトル	INPI、ヘルメット「Elmo」の商標登録を承認			
要約	セアラ州発のイノベーションである補助呼吸器用のヘルメット「Elmo」について、その商標登録がブラジル産業財産庁（INPI）により認可された。この出願は今			

年初めに同庁に対して行なわれ、約 2 週間前に承認された。現在、その手続きの最終段階に入っている。本商標の所有者は、セアラ州パウロ・マルセロ・マルティンス・ロドリゲス公衆衛生学校（ESP/CE）、国立産業学習サービス（Senai）、セアラ連邦大学（UFC）、セアラ科学技術開発支援財団（Funcap）、Esmaltec S.A.、及びエドソン・ケイロス財団であり、これらの団体は本機器の開発・製造を担当している。Elmo は、軽度もしくは中等度の COVID-19 の患者を治療するために作られた呼吸補助ヘルメット。同州で開発されたこの非侵襲デバイスは、呼吸能力を向上させ、集中治療室（ICU）への入室を 60%削減するだけでなく、低コストで生産でき、医療従事者にとっての安全性をも高めるものとなっている。

日付	2021 年 12 月 2 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	連邦上院議会	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2021/12/02/senado-recebe-projecoes-de-frases-pela-quebra-de-patente-de-vacinas			
タイトル	連邦上院議会、ワクチン特許の無効化に関するメッセージのプロジェクターによる投影の対象に			
要約	連邦上院議会のビルの外壁に 12 月 2 日、「命がライセンスを求めている」「法律第 14,200 号は命を救う」とのメッセージが、プロジェクターを用いて投影された。このプロジェクトは、パウロ・パイク上院議員（PT 党、リオグランジドスル州選出）が、COVID-19 のパンデミックやその他の衛生上の緊急事態に対処するための公共機関の能力を向上させるために要請したもの。2021 年付法律第 14,200 号は、9 月 2 日にジャイル・ボルソナロ大統領が拒否権を 5 つの条項で行使した上で発効となった。拒否権が発動された条項がもし有効であれば、緊急事態や大規模災害と認定された期間に、ワクチンや資材の一時的な特許無効化が可能となるものだった。同法は産業財産法（1996 年付法律第 9,279 号）を改正し、国家的・国際的な緊急事態や公共の利益に叶う場合（行政府が宣言）、または国家的な大規模災害の状態にある場合（議会が宣言）に、特許や出願特許の強制実施権を設定するもの。			

日付	2021 年 12 月 2 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-promove-evento-sobre-transformacao-digital-no-setor-farmaceutico			
タイトル	INPI、製薬業界のデジタルトランスフォーメーションに関するイベントを開催			
要約	ブラジル産業財産庁（INPI）は、11 月 23・24 日、デンマーク政府及び医薬品産業連合（Sindusfarma）と共同で、セミナー「製薬業界のデジタルトランスフォーメーション—ブラジル・デンマーク会合」を開催した。参加者らは、医療分野のソリューションに関する新技術や、デンマーク企業との協力の機会について知ることができた。また、この分野の発展に貢献するための革新的技術も紹介された。INPI ビジネス・プログラムの国際的取組みの 1 つであるデンマーク大使館との提携による「イノベーション協力プロジェクト」は、2019 年に開始されたもので、本プロジェクトはアグリビジネス、医療、持続可能エネルギーの 3 つの分野に焦点を当てている。			

日付	2021年12月2日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-realiza-treinamento-em-patentes-para-paises-de-lingua-portuguesa			
タイトル	INPI、ポルトガル語圏向けの特許トレーニングを開催			
要約	欧州特許庁 (EPO) がブラジル産業財産庁 (INPI) 及びポルトガル産業財産庁との提携により実施するオンラインイベント「ポルトガル語圏共同体のための特許トレーニング」が、11月23～25日にかけて開催された。ベストプラクティスの議論に焦点を当てたこのトレーニングには、アンゴラ、カーボベルデ、ギニアビサウ、モザンビーク、サントメ・プリンシペの各産業財産庁から100名の参加者が集まった。			

日付	2021年12月3日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	リオデジャネイロ州議会	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	http://www.alerj.rj.gov.br/(X(1)S(3q5u0vdeboczrjqtпки5snw3))/Visualizar/Noticia/52051			
タイトル	リオ州議会、リオ州北西地域の主要課題として電気インフラと洪水をマッピング			
要約	リオデジャネイロ州のソブリンファンドに関する討論会が12月3日、イタペルナ市で行われ、市長・議員・ビジネスリーダー・その他の市民社会の代表者を集めて行なわれ、慢性的な電力問題や、フルミネンセ北西部地方に被害を及ぼすムリエ川やボンバ川の洪水問題を解決するためのインフラへの投資、さらに高速道路や地方道路の整備が優先事項として確認された。ブラジル小・ミクロ企業サービス (Sebrae) 北西部地域のコーディネーターであるネルソン・ロシャ氏によると、農牧畜供給省 (MAPA) と共同で、同州北西部産のコーヒーを地理的表示として登録するためのプロジェクトが2004年から進められており、すでにブラジル産業財産庁 (INPI) に申請が行なわれているという。同氏は、この地域には側道や電力が不足していると述べ、新しいプロジェクトの立案のために市自治体への協力は惜しまないと語った。			

日付	2021年12月4日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	パラ州政府	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://agenciapara.com.br/noticia/33472/			
タイトル	消費者保護サービスと消費者保護局、模倣品への注意喚起を実施			
要約	12月4日は、模倣品を購入する消費者の健康と安全に対するリスクと、大規模な失業や税収上の損失などの社会的な損害をもたらすことの認識向上を目的とした「全国模倣品及びバイオ模倣品対策の日」である。パラ州司法人権局 (Sejudh) の消費者保護サービス (Procon PA) のディレクターであるエリアンドロ・コジェンパ氏によると、年末の到来とともにクリスマスへ向けた消費が活発化するため、消費者は模倣品問題への認識を高める必要があるという。「おもちゃ、メディア			

	(CD・DVD)、ソフトウェア、メガネ、ブランド品(洋服、帽子、トレーナーなど)、時計、医薬品、タバコ、アルコール飲料、化粧品、化学薬品、消費に適さない食品といった、医療・農業分野の監督行政上の基準を満たしていない製品など、様々な模倣品がある」と警告する。違法コピー製品を回避するための方法として、購入環境の確認、特に市役所や消防署から設置許可を得ていない商業施設ではないかなどを確認を助言する。「そうした環境が、入手しようとしている製品が偽物だということを無言で主張している場合がある。そのような事態に直面した場合に、消費者は消費者刑事部、Procon PA、検察局、著作権者への報告に加え、企業への問合せ、あるいは消費者特別裁判所に直接訴訟を起こしたりすることができる」付け加えた。
--	---

日付	2021年12月6日		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連
出典	サイト EBC	※公的機関による発表	YES NO
リンク	https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2021-12/rio-29-milhoes-de-pessoas-compraram-produtos-falsificados-em-um-ano		
タイトル	リオデジャネイロ州にて、1年間で290万人が模倣品を購入		

日付	2021年12月8日		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連
出典	連邦下院議会	※公的機関による発表	YES NO
リンク	https://www.camara.leg.br/noticias/835372-congresso-pode-analisar-vetos-a-quebra-de-patentes-de-vacinas-e-distribuicao-de-absorventes		
タイトル	拒否権の審査のための本会議が中止に		
要約	12月7日(火)に予定されていた、憲法上の審議期限を迎えた26件の拒否権と16件の法案(PLN)を審議するための両院の合同会合が中止となった。行使された拒否権議案の中には、COVID-19パンデミック対策のワクチン及び医薬品特許の無効化(2021年付拒否権第48号)、女性生理の健康保護・促進プログラム(同第59号)、医療保険加入者の化学療法へのアクセス(同第41号)関連のものが含まれる。ボン・ガス下院議員(PT党・リオグランジドスル州選出)は、コロナウイルスの新しい変異種のリスクから、ワクチン特許を無効化することの重要性を強調する。「我々は、すでにくつつかの国で起きているこのパンデミックの再燃に直面している。特許を無効化し、国民のためにワクチンや医薬品をより強力に製造できるようにする必要がある。この拒否権は覆されなければならない」と述べる。2021年付法案第12号の中で拒否された条項の中には、公衆衛生上の緊急事態における強制実施権の行政手続きの免除や、必須となる生物由来材料の供給を含むワクチンや医薬品の製造のための特許権者の情報提供の義務などがある。拒否権の行使にあたって、行政はこの提案が国内の特許制度に混乱をもたらす、製薬業界との対立を引き起こす可能性があるとしていた。		

日付	2021年12月7日		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連

出典	サイト EBC	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://agenciabrasil.ebc.com.br/geral/noticia/2021-12/governo-cria-estrategia-de-10-anos-para-propriedades-intelectuais			
タイトル	連邦政府、産業財産権の 10 年戦略を策定			

日付	2021 年 12 月 8 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-lanca-segunda-fase-da-plataforma-para-negociar-ativos-de-propriedade-industrial			
タイトル	INPI、産業財産権資産を取引するプラットフォームの第 2 フェーズを開始			
要約	<p>ブラジル産業財産庁 (INPI) は 12 月 10 日、サンタカタリーナ州フロリアーノポリス市において、産業財産権の資産を登録し、取引のために公開可能とする無料のプラットフォームである IP ショーケースの第 2 フェーズの開始を発表する。産業財産権資産の取引を活発化し、保有者には収益、投資家には機会をもたらす、イノベーションのためのパートナーシップを促進することを目的としたもの。今回の第 2 フェーズでは、第 1 フェーズで対象となった特許に加え、商標、意匠、コンピュータ・プログラムも IP ショーケースの対象として拡大する。また、新プラットフォーム上では、資産の用途や販売可能性など、特許出願に記載されている以上の情報を記載したり、製品の画像や動画を挿入したりすることが可能となる。さらに 2022 年末に予定されている IP ショーケースの第 3 フェーズでは、イノベーションのためのサービスセンターとして、より専門的な広告（研究開発の需要や資金調達方法）や人工知能リソースを盛り込み、潜在的なパートナーを示しながら需要と供給の調整を図る予定となっている。</p>			

日付	2021 年 12 月 9 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/governo-federal-lanca-selo-nacional-de-ig-para-valorizar-produtos-tipicos-brasileiros			
タイトル	連邦政府、ブラジルの代表的製品の評価を目的とした全国地理的表示ラベルを発表			
要約	<p>連邦政府とブラジル小・マイクロ企業サービス (Sebrae) は 12 月 8 日 (水)、ワイン、コーヒー、チーズなど、ブラジルの代表的な製品・サービスの原産地を特定し、価値を高めることを目的としたブラジル地理的表示 (GI) ラベルを発表した。これは、INPI、農牧畜供給省 (MAPA)、経済省、Sebrae が連携した取組みによるもの。INPI のクラウディオ・フルタード長官は、付加価値、消費の安全性、トレーサビリティといった GI の持つ側面を強調。同長官は、国家産業財産戦略 (ENPI) の範疇で、2030 年までに 400 件の地理的表示を付与するという目標について述べた。</p>			

日付	2021 年 12 月 9 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	

出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/i-premio-pi-nas-escolas-anuncio-dos-vencedores-sera-no-dia-15-12			
タイトル	「第 1 回 学校における産業財産賞」の受賞者を、12 月 15 日に発表			
要約	「第 1 回 学校における産業財産賞」及び「IP 教育者オブザイヤー」の受賞者を、来たる 12 月 15 日午前 10 時から、ブラジル産業財産庁 (INPI) の YouTube チャンネルでのライブ放送にて発表する。応募された 62 件の取組みのうち、51 件が審査対象として適格と判断され、すでに 15 名の審査委員による評価が終了している。優秀賞者の間で分配される賞金総額は、124,554.26 レアルとなる。(およそ 250 万円、1 レアル=20.19 円)			

日付	2021 年 12 月 9 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サンタカタリーナ州政府	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.sc.gov.br/noticias/temas/desenvolvimento-economico/governo-do-estado-firma-parceria-com-inpi-para-uso-estrategico-da-propriedade-intelectual			
タイトル	サンタカタリーナ州政府、産業財産の戦略的活用に向けて INPI とパートナーシップを締結			
要約	サンタカタリーナ州政府とブラジル産業財産庁 (INPI) は、産業財産の戦略的利用を通じてサンタカタリーナ州のイノベーション・エコシステムの効率を高めることを目的とした技術協力協定に署名した。発表は 12 月 10 日午後 2 時より、オンラインとのハイブリッド形式で行われる。この取組みは、州持続可能経済発展局、研究・イノベーション支援財団 (Fapesc) の提携の一環によるもの。			

日付	2021 年 12 月 10 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/lancada-a-segunda-fase-da-plataforma-para-negociar-ativos-de-pi			
タイトル	産業財産資産を取引するためのプラットフォームの第 2 段階を開始			
要約	ブラジル産業財産庁 (INPI) は 12 月 10 日、サンタカタリーナ州フロリアノーポリス市にて、産業財産資産を公開し取引するための無料のプラットフォームである IP ショーケースの第 2 段階の開始を発表した。これら資産の取引の活性化を図り、保有者には収益を、投資家には機会をもたらす、イノベーションのためのパートナーシップの促進を目的としたもの。発表の席で、INPI のクラウジオ・ヴィラルー・フルタード長官は、IP 資産を公開しビジネスに利用できるようにするプラットフォームの重要性を強調。さらに同長官は、地域のイノベーション・エコシステムの中で産業財産を公的に推進するための行動指針を確立することを目的としたプログラムである「PRO Inovar」の創設も発表した。			

日付	2021 年 12 月 11 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	

	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト EBC	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2021-12/apexbrasil-faz-parceria-com-empresas-de-japao-e-singapura			
タイトル	Apex-Brasil、日本及びシンガポールの企業と提携			

日付	2021年12月14日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/programa-catalisa-ict-esta-com-as-inscricoes-abertas-ate-30-01-2022			
タイトル	Catalisa ICT プログラム、1月30日まで応募を受け			
要約	<p>ブラジル中小企業サービス (Sebrae) は、ブラジル国内の大学で生み出された知識を革新的ビジネスに転換することを目的とした「Catalisa ICT プログラム」への参加に関する公示を新たに開始した。過去にプログラムに参加したことがあるかどうかに関わらず、修士・修士課程在学中の学生・博士・博士課程の学生を対象に募集する。今回は計 250 件のイノベーション案件を採択する予定で、12 ヶ月間で最大 15 万レアルの支援を受けることができる。採択された場合には、助成金に加え、マネジメント・トレーニング、メンタリング、テクニカルサービス、実業界へのアクセスなど含むアクセラレーション・プログラムへの参加が可能となる。</p>			

日付	2021年12月14日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サンパウロ市議会	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.saopaulo.sp.leg.br/blog/cpi-da-pirataria-ouve-representante-da-associacao-brasileira-de-combate-a-falsificacao/			
タイトル	議会調査委員会、ブラジル模倣品対策協会の代表者を聴取			
要約	<p>サンパウロ市議会の模倣品行為に関する議会調査委員会 (CPI) の第 2 回臨時会合が 12 月 14 日 (火) に行なわれ、ブラジル模倣品対策協会 (ABCF) のロドルフォ・ラマツィーニ会長への聴取が行なわれた。ABCF には現在 70 の企業が加盟し、密輸や模倣品の撲滅を目指すとともに、非正規品の問題に対する消費者への啓蒙活動を行っているという。同協会の推計によると、ブラジルにおける模倣品行為は、脱税などで年間 2,600 億レアル (およそ 5.2 兆円、1 レアル=19.82 円) の損失を生み出しており、サンパウロ市だけでも模倣品が原因となって年間約 5 億レアル (およそ 99 億円、1 レアル=19.82 円) の税収が失われていることになる。同会長は、先週月曜日に CPI が市内ブラス地区で実施した捜査の際に模倣品を扱っていたショッピングモールが封鎖されたことについて、その施設の 1 日の売上高がこの時期には 1,500 万レアル (およそ 3 億円、1 レアル=19.82 円) にのぼると指摘。例えば、12 月 20 日までモールを閉鎖した場合、施設側に 1 億レアル (20 億円、1 レアル=19.82 円) 以上の損害が及ぶだろうと話した。同氏は監視活動を最適化し、より透明性を高めるための手順や、違法製品の販売を抑制するためにどのような方策をとるべきかについても意見を述べ、さらに ABCF の苦情ホットラインに寄せられた苦情の一部を市議らに説明した。</p>			

日付	2021年12月15日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/cadastro-na-modalidade-empresa-simples-de-inovacao-esta-disponivel-novamente			
タイトル	Simples 税制を採用するイノベーション企業の登録を再開			
要約	<p>ブラジル産業財産庁 (INPI) は、2019 年付補足法第 167 号によって規定され、2021 年 6 月 1 日付補足法第 182 号により更新、さらに 2020 年 3 月 23 日付 CGSIM 決議第 55 号及び 2020 年 11 月 13 日付 INPI/PR 政令第 365 号によって細則が定められた Inova Simples 税制を採用する企業のうち、PAG システム上にて商標登録や特許付与を目的とした Simples イノベーション企業を登録するための手続きを再開した。同法によると、Inova Simples 税制とは、「技術的進歩や雇用・所得創出のための誘導的な役割を果たす、増分的もしくは破壊的な性質を持つビジネスイニシアチブの創出・公式化・発展・統合を促進するために、イノベーション企業であることを宣言した企業に対し、差別化された待遇を与える特別簡易制度」を指す。</p>			

日付	2021年12月16日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/brasil-e-portugal-estabelecem-projeto-piloto-de-pph			
タイトル	ブラジル、ポルトガルとの PPH パイロット事業で協定			
要約	<p>ブラジル産業財産庁 (INPI) のクラウディオ・ヴィラルー・フルタード長官とポルトガル産業財産庁 (INPI) のアナ・マルガリーダ・バンデイラ長官は 12 月 16 日、両庁に申請された特許出願を対象とした特許審査ハイウェイ (PPH) のパイロット事業を開始するための覚書に、バーチャル式典内で署名した。PPH の運用期間は 5 年間で予定している。これはブラジルの特許制度の近代化と、その国際化を拡大するためのブラジル INPI によるさらなる一歩となる。PPH では、ブラジル居住者がブラジル INPI での特許出願の審査結果を利用して、ポルトガルでの審査を早めることができる。また、ポルトガル INPI の審査結果を利用して、ブラジル INPI での審査を加速させることも可能となる。</p>			

日付	2021年12月16日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/i-premio-pi-nas-escolas-divulga-iniciativas-vencedoras-e-o-educador-de-pi-do-ano			
タイトル	第 1 回「学校における産業財産賞」の受賞作品と IP 教育者オブ・ザ・イヤーを発表			
要約	<p>ブラジル産業財産庁 (INPI) は 12 月 15 日、第 1 回「学校における産業財産賞」の結果を発表し、ブラジル国内のカテゴリー別・地域別に受賞した取組みを紹介した。また「パーキンソン病の治療のための数学教室でのロボット発明と産業財産」に取組み、ブラジル中西部の技術カテゴリーで優秀賞を獲得した、数学教師のグレ</p>			

	イトン・トレド・デ・アゼベド氏を「IP 教育者オブ・ザ・イヤー」として表彰した。同賞は、連邦・州・市の私立・公立教育ネットワークへの産業財産の導入を促進することを目的として行なわれたもので、幼稚園から高校・職業訓練までの教員や教育施設運営者ら（教育アドバイザー、教育学アドバイザー、教育学コーディネーター、校長）が参加した。
--	--

日付	2021年12月16日		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連
出典	サイト Consultor Jurídico	※公的機関による発表	YES NO
リンク	https://www.conjur.com.br/2021-dez-16/artur-sacco-fim-backlog-patentes-aproxima		
タイトル	特許バックログは終わりに近づいているのか？		

日付	2021年12月17日		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-detalha-devolucao-de-prazos-no-fim-de-ano		
タイトル	INPI、年末年始の各種期限の扱いについて発表		
要約	ブラジル産業財産庁 (INPI) は、リオデジャネイロ市内並びに地方支部の両方において、12月24日と31日に営業を停止する。また、銀行の営業時間が12月24日に短縮されることに加え、12月31日は銀行の休業日となるため、当該日を期限とする法的期限を自動的にそれぞれ2021年12月27日、2022年1月3日に延長する。		

日付	2021年12月21日		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-institui-a-fase-iii-do-projeto-piloto-de-exame-pph		
タイトル	INPI、PPHパイロット事業の第3フェーズを開始		
要約	ブラジル産業財産庁 (INPI) は、12月21日付産業財産官報 (RPI) 第2,659号にて公布された2021年付省令第55号に基づき、2022年1月1日より、特許審査ハイウェイ (PPH) パイロット事業の第3フェーズを開始する。現在締結されている他国との協定は引続き全て有効となるのに加え、INPIとの協定を有する国外当局のPCT下での審査結果も受理されるようになる。新フェーズにおいては、PCT-PPH申請を通じたPCT下での審査結果は100件までを上限として受け付けるのに加え、総申請数の上限は年間700件まで、かつIPCセクション毎の上限は150件/年となる。1週間 (月～日曜) あたりの1申請者につき1件の制限は継続するほか、さらに実質的要件を満たしていない申請の優先的取扱いの却下、優先処理の決定に対するいかなる異議申立ても不可となる。		

日付	2021年12月21日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サンタカタリーナ州政府	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.sc.gov.br/noticias/temas/ciencia-e-tecnologia/entenda-o-acordo-entre-fapesc-e-inpi-para-incrementar-o-uso-da-propriedade-industrial-em-sc			
タイトル	サンタカタリーナ州における産業財産権の利用拡大を目的とした Fapesc と INPI の協定について			
要約	サンタカタリーナ州は、特許・商標の登録件数の多いブラジルの州の 1 つであるが、同州研究イノベーション支援財団（Fapesc）とブラジル産業財産庁（INPI）はこの度、産業財産（IP）制度の文化や利用に関する認識・普及を図るべく技術協力協定を締結した。同財団のファビオ・ザボット・ホルタウセン長官は「INPI との提携における Fapesc の目的は、起業家・イノベータ・研究者の能力向上に貢献することであり、その際に INPI は、研究や事業を通じて産業財産権を取得したいと考えている人々に能力向上のための情報や分析チームによる支援を提供することでそれを実現する」と話す。同財団の支援を受けた申請者が出願する産業財産権の品質を向上させ、その結果として、同州からの申請数が増加や産業財産権に関連する新たなビジネス創出を支援し、その上で関係機関の活動を統合していくことも目的としている。			

日付	2021年12月21日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト G1	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://g1.globo.com/pa/para/especial-publicitario/sebrae-para/compre-do-pequeno-amazonia-market/noticia/2021/12/21/farinha-de-braganca-e-queijo-do-marajo-conquistaram-indicacao-geografica-em-2021.ghtml			
タイトル	パラ州ブラガンサ市のファリーニャとマラジョー島のチーズが地理的表示を獲得			

日付	2021年12月23日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/transferencia-de-titularidade-de-programa-de-computador-por-decisao-judicial			
タイトル	司法判断によるコンピュータプログラムの所有権の移転について			
要約	登録番号 12856-5 号のコンピュータプログラムについて、ブラジル産業財産庁（INPI）は、2019年3月19日付の裁判所命令（訴訟番号第 5039982-34.2018.4.02.5101/RJ）に基づき、プロセス第 108 号の取消しを産業財産官報（RPI）第 2,515 号にて公示した。また、ファビアーノ・ピント・ダ・シウバ氏にあった同ソフトウェアの所有権は、裁判所の同命令により Engineering do Brasil S/A 社に移転した。			

日付	2021年12月23日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	

	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト CNN Brasil	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.cnnbrasil.com.br/business/tv-box-pirata-pode-roubar-dados-de-usuarios-alerta-anatel/			
タイトル	ANATEL、海賊版 TV セットトップボックスがユーザーのデータを盗む可能性ありと警告			

日付	2021年12月29日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-divulga-coletaneas-de-decisoes-da-2a-instancia-de-marcas-e-di			
タイトル	INPI、商標・意匠に関する第2審判決集を公開			
要約	ブラジル産業財産庁 (INPI) 異議申立て・無効化行政手続き総合コーディネイト部 (CGREC) は、商標・意匠に関する第2審判決集の初版をポータルサイト上で公開した。この取り組みは、INPI 内規第133条第3項の規定を充足することを目的としたもの。CGREC は、産業財産権及び知的所有権に関する行政上の決定の体系化・整理・情報の更新を指揮・調整し、このテーマに関する行政上の司法判断を統合する責任部署となっている。第2審の決定には、技術的理解に役立つ典型的な事例が含まれていることから、審査ガイドラインの策定や手続きの改善にも貢献する。			

日付	2021年12月27日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト Isto É Dinheiro	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.istoedinheiro.com.br/petrobras-e-a-empresa-com-maior-numero-de-registros-de-patentes-no-inpi-em-2021/			
タイトル	Petrobras 社、INPI における 2021 年の最多特許出願者に			

日付	2021年12月28日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト Consultor Jurídico	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.conjur.com.br/2021-dez-28/propriedade-industrial-2021-foi-marcado-julgamento-historico			
タイトル	産業財産権に関する画期的な判決が下された 2021 年			

ブラジル知的財産ニュース（月報）はブラジルの知的財産に関する最新状況を日本の皆様にお伝えするため無料でお配りしています。なお、新聞社等の著作権に触れるおそれがありますので、公的機関以外の記事等の要約は掲載しておりません。予めご了承ください。

ご意見・ご質問・ご感想がございましたら、下記までご連絡下さい。

(独)日本貿易振興機構 (JETRO) サンパウロ事務所 知的財産権部

Alameda Santos, 771 Primeiro Andar, Jardim Paulista, CEP 01419-001, São Paulo -SP, BRASIL

TEL: +55-11-3141-0788, FAX: +55-11-3253-3351

E-MAIL: SAO_ipr@jetro.go.jp

発行人：JETRO サンパウロ事務所 知的財産権部（特許庁委託事業）

免責事項：要約結果は出典原文の意図から相違が生じ得ます。JETRO はご提供する情報をできる限り正確にするよう努力しておりますが、正確性の確認・採否は皆様の責任と判断で行ってください。本文を通じて皆様に提供した情報により不利益を被る事態が生じたとしても、JETRO はその責任を負いません。
